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重点

今年全国两会将于3月3日、5日开幕
据新华社北京２月１日电

第十二届全国人民代表大会
第一次会议和政协第十二届全
国委员会第一次会议，将分别
于２０１３年３月５日和３月３日在
北京开幕。全国人大常委会办

公厅和全国政协办公厅今天宣
布，欢迎中外记者届时前来采
访。

十 二 届 全 国 人 大 一 次 会
议、全国政协十二届一次会议
将在中国北京西长安街北侧的

梅地亚中心（北京复兴路乙１１
号）设立新闻中心，负责接待
和 安 排 中 外 记 者 对 会 议 的 采
访。新闻中心将于２月２６日正
式开展工作。

凡要求采访两个会议的记

者需提出申请。记者报名截止
日期为２月２８日。

为方便记者采访，两个会
议新闻中心网页将及时发布采
访信息及与采访相关的资讯。
十二届全国人大一次会议新闻

中 心 网 页 地 址 为 ：h t t p ：/ /
www．n p c．g o v．c n ／ p c ／ 1 2 _
1，全国政协十二届一次会议新
闻 中 心 网 页 地 址 为 ：
www．c pp c c．peop l e．c om．cn，
２月１日起同时开通。

据新华社东京2月1日电(记者
吴谷丰) 日本首相安倍晋三1

日在东京说，日中关系对日本来说
是最重要的双边关系之一，要从大
局出发推动日中关系发展。

日本执政联盟的公明党党
首山口那津男当天在国会参议
院全体会议上提问时说，他访
华期间与中共中央总书记习近
平举行会谈，双方一致认为要
从大局出发推进日中战略互惠
关系。山口还说，日中两国在经
济、环境和社会福利等领域大
幅改善关系，有助于建立更稳
定的日中关系。

安倍在答辩时说，日中关系
要回到存在个别问题也不要对整
个关系产生影响这一战略互惠关
系的原点。日中两国进行包括政
治级别在内的各种交流，对推动
日中关系发展具有意义。

此外，关于执政党自民党
去年在众议院竞选纲领中表示
将在“尖阁诸岛”(即中国钓鱼岛
及其附属岛屿 )常驻公务员问
题，安倍在回答大家党参议员
水野贤一的提问时声称：“这是
实现稳定维持、管理的选择之
一。”

安倍晋三还表示，“与中国之
间不存在需要解决的领土主权问
题，也不存在应该搁置的问题”，
对搁置一说予以否认。

此前，日本公明党党首山口
那津男在仙台市回答记者提问
时，就钓鱼岛问题表示，应该考虑
搁置争论。他说，交由后世解决是
避免不测事态的方法。

当天晚些时候，日本前首
相、日中友好协会名誉顾问村
山富市在首相官邸与安倍会面，
通报了日中友协一行1月底访华
的情况。

此外，据共同社报道，日本自
民党副总裁高村正彦1日在电视
台录制节目时就钓鱼岛问题表
达了访问中国的意愿。他说：

“随时都可能访问中国。如果访
问对日中双方有好处，我愿意明
天就动身。”

安倍称不存在搁置钓鱼岛争议的问题，可派公务员驻岛

说要发展关系，却继续玩强硬

1日，安倍就有关慰安妇问
题的“河野谈话”在国会表示：

“适当的时候将发表与21世纪
相符的、面向未来的谈话。”

1993年8月，日本官房长官
河野洋平发表谈话，对从军慰
安妇表示“歉意和反省”。

安倍还表示，将针对有关
二战历史问题的“村山谈话”
发表新的声明，希望新声明

“面向未来，更适合21世纪”。
分析称，安倍的这一举动或将
激化与周边国家的关系。

“村山谈话”是1995年通过
日本内阁决议的，村山认为昭
和战争给亚洲各国人民带来
了严重伤害和痛苦，并表示痛
切反省和诚挚道歉。（宗禾）

日将对二战

发表新陈述
此举或激化矛盾

新华社北京２月１日电
（记者 张旭东） 国务院总
理温家宝１日上午来到北京
市西城区牛街西里二区看望
群众，并召开座谈会听取对政
府工作的意见和建议。

温家宝说，这十年国家改
革和发展各方面都取得很大
成绩，但政府工作还存在不少
问题，群众还有不满意的地
方。对于政府工作的缺点，我
应该负责。

这些年我为人民群众做
了一些好事、办了一些实事，
但不足以报答人民群众对我
的培养和恩情。我虽然尽力
了，但总觉得有些工作做得还
不够好，心里感到愧疚，时时
自责，希望得到大家的谅解和
宽恕。

温家宝：

有些工作没做好

希望得到宽恕

新华社北京２月１日电（杨依
军 杨云康） 中国外交部发言
人洪磊１日说，注意到日本领导人
有关希望修复日中关系的表态。

当天的例行记者会上，有记
者问：日本首相安倍晋三今日表
示，希望修复日中关系，中方对
此有何评论？

洪磊说，我们注意到了日本
领导人的有关表态。“双方应在中
日间四个政治文件的原则基础
上，克服面临的突出困难，继续推
进中日战略互惠关系。”

另有记者问：据报道，日本
首相安倍晋三在国会答辩时称
希望日中关系回到“战略互惠关

系的原点”，同时表示可以研究
向钓鱼岛派驻公务人员这一选
项，中方对此有何评论？

洪磊说，中方在钓鱼岛问题
上的立场是明确和一贯的。“我
们要求日方不要采取任何可能
导致事态升级失控的行动，为对
话解决问题作出应有努力。”

温家宝《求是》发文，指出政府管了些不该管的事

政府机构偏多，该精简的没精简
中新社北京2月1日电 最新一

期《求是》杂志刊登温家宝1月23日在
国务院第八次全体会议上的讲话。谈
及政府改革和建设方面的问题，温家
宝指出，权力过分集中又得不到制
约，是滋生腐败的根源。

温家宝指出，改革开放以来
中国先后进行六次以政府机构改
革为重点的行政管理体制改革，
但当前还存在不少问题：

一是职能转变仍不到位。过去
五年面对严峻的国际金融危机，我
们运用政府这只“看得见的手”比
较多，是必要的。但确实也管了一
些不该管的事情，一些该管的事却
没管好，特别是公共产品和服务提
供不足、社会管理比较薄弱。各级
政府还集中了过多的公共资源和
社会资源，权力部门化、利益化问

题仍存在，有些方面还在强化。
二是政府各类机构仍然偏

多，该精简的部门精简不了，该加
强的没有得到加强。职能交叉、权
责脱节的问题没有根本解决，上
下级政府层层对口设置机构，机
构臃肿、人浮于事的问题仍然比
较突出。事业单位改革相对滞后。

三是对行政权力的监督制约
机制不完善。权力过分集中又得
不到制约，依然是滋生腐败的根
源。滥用权力、权钱交易、官商勾
结等腐败现象屡见不鲜，一些领
导干部中发生的以权谋私、贪污
贿赂等腐败案件影响恶劣。

温家宝指出，在依法行政、政
府管理方式创新、行政效能等方
面，我们也存在许多不足，必须高
度重视和认真解决。

新华社北京２月１日电
外交部发言人洪磊１日就媒
体报道美前官员谈钓鱼岛问
题答记者问。

有记者问：有媒体报道美
国前常务副国务卿阿米蒂奇日
前在接受日本ＮＨＫ电视台采
访时，谈去年１０月包括他访华
与中方谈钓鱼岛问题的情况。
中方对此有何评论？

洪磊说，有关报道内容明
显失实。中国领导人曾多次向
包括美国在内的各国来访者
强调，钓鱼岛及其附属岛屿是
中国固有领土。美方在涉及中
国领土主权问题上应尊重历
史、尊重事实，不对外发出错
误信息。

“美前政要谈访华”

报道失实

2月1日，安倍晋三
（右）在日本国会会议上。

东方 IC供图

2月1日，温家宝在北京市社区同群众座谈，征求对政府工作的
意见。 新华社发

安倍似乎无意于短
期内结束钓鱼岛纷争。
为了提升日本在外交上
的谈判砝码，安倍对外
不惜“违抗”盟友美国，
对内迂回前进，想“下一
盘很大的棋”。

日方缺乏诚意疑为缓兵之计
日本经济新闻称，安倍所谓

的“中日恢复到战略互惠关系的
原点”指的是将横亘在日中之间
的历史问题搁置起来，在环境、
能源以及朝鲜问题等方面，双方
都能获得成果。但搁置的问题并
不包括钓鱼岛，因为安倍强调在
钓鱼岛主权问题上没有谈判余
地。

中方对安倍妄想在经济上
与中国恢复热度、在政治上持续
对立的势利外交自然无法接受。

安倍的外交手段不仅令
其“打开对话窗口”的言论显
得惺惺作态、缺乏诚意，更令
公明党党首山口的访华有了

“缓兵之计”的嫌疑：稳住中
国 ，让 钓 鱼 岛 纷 争 不 继 续 升
温，尽快联合东盟对中国形成
包围对抗，以达到增加谈判资
本的目的。

安倍新内阁决定2月8日召
开旨在允许行使集体自卫权的
首次专家会议。将自卫队升级为

国防军、行使集体自卫权必须通
过修改宪法解释才能达成。安倍

“厚黑”地在国会上建议将原来
的众、参两议院各有2/3以上在
籍议员赞成的先决条件改为1/2

以上。
种种迹象表明，安倍似乎无

意于短期内结束钓鱼岛纷争。为
了提升日本在外交上的谈判砝
码，安倍对外不惜“违抗”盟友美
国，对内迂回前进，想“下一盘很
大的棋”。 （宗禾）

日应为对话解决问题作努力
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